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Gerardo Ruiz Esparza, secretario de Comunicaciones y Transportes. 
Avance del 55 por ciento en el Programa Nacional de Infraestructura, a 
cuatro años de que comenzó este gobierno. Ver página S 

Piden a la Virgen 
ablandar a Trump 
POR LlLLlAN REYES RANGEL 

El cardenal Norberto Rivera Carrera 
pidió a la Virgen de Guadalupe to
car el endurecido corazón del pre
sidente electo de Estados Unidos, 
Donald Trump. 
. 1\1 encabezar la Misa Solemne 
de las Rosas, por el aniversario 485 
de las apariciones de la Morenita, el 
arwbispo primado de México dijo 
que Trump, siendo cristiano, como 
ha manifestado, no puede ver ni a 
pobres, ni migrantes como enemi-

gos sino como hermanos con quienes 
debe ser tolerante, generoso y justo. 

"A ti, Santa Madre de Dios, te 
invocamos, yen este día de tu fies
ta bendita, te hemos traido, como 
si fuera una ofrenda, la aflicción de 
millones de tus hijos que emigraron 
a Estados Unidos en busca de pan 
para su familia, de educación para 
enfrentar el futuro, de hospitalidad 
de aquellos que también algún día 
fueron forasteros , y que supieron 
formar una gran nación". dijo. 

Ver página 6 

Se indaga sin fines 
políticos., dice PGR 
El procurador general de la 
República (PGR), Raúl Cervan
tes Andrade, afirmó que los ex 
gobernadores acus¡dos de pre
suntos hechos de corrupción 
son investigados sin tintes po\{
ticos. 

"Todos están siendo investiga
dos, de lo cual se informa pun
tualmente a la Procuraduría" , 
indicó en una entrevista en el 
Palacio Legislativo de San Láza
ro, donde se reunió con integran
tes de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo). 

Al preguntarle sobre si estas 
indagatorias son sin tintes políti
cos, el funcionario asintió: "sin tin
tes poHticos, para eso es la econo
mía técnica". 

En cuanto al asunto de la fisca
lía general, reiteró que "no quie
re ser fiscal en automático, que 
es un tema del Congreso, a mí 

lo que me ocupa es la Procurá
duría". 

Sobre la reunión que tuvo con 
los coordinadores parlamenta
rios, Cervantes Andrade comen
tó que fue una reunión produc
tiva y quedó el compromiso de 
trabajar juntos. 

En conferencia de prensa, el 
coordinador de los diputados del 
Partido Acción Nacional (PAN), 
Marko Cortés, confió en que des
pués de ese encuentro se instaure 
una nueva y mejor relación entre 
el Poder Legislativo y la PGR, y 
destacó la importancia de man
tener un diálogo permanente. 

A su vez, la coordinadora de 
Morena, Norma Rocío Nahle 
García, comentó que en la mesa 
de trabajo con el procurador su 
bancada expuso los pendientes de 
esa dependencia federal. 
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Enrique Peña Nieto encabezó el homenaje a Rafael Tovar y de Teresa, 
secretario de Cultura, fallecido el sábado. Hombre de cultura y de 
Estado, düo el presidente. Ver página 2 

Labor policiaca del Ejército no puede ser pennanente 
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Regreso gradual 
a los cuarteles, 
cuando haya 

seguridad 
POR PATRICIA RAMIREZ 

El titular de la Comisión Nacional 
de Derechos Humanos (CNDH), 
Luis Raúl González Pérei, asegu-
r6 que las labores policiacas en las 
que están actualmente las fuerzas N 

~ armadas no pueden ser perma- !: 
:: 

nentes, pues el Estado mexicano .l!> 

~ no debe renunciar a las políticas .;¡¡ 

públicas en materia de seguridad, ¡jl 
ya que corresponde al ámbito civil § 

~ 
esta labor. o 

~ Ante el presidente Enrique 
Peña Nieto, enfatizó que la segu
ridad pública es una función que 
cOrIesponde y debe estar a car
go de instituciones civiles, pem 
las fuerzas armadas deben volver, 
cuando las condiciones del país así 
lo permitan, a sus funciones que 
le son pmpias, "debiéndose esta
blecer para ello una ruta gradual y 
verificable" . 

En el marco de la entrega post 
mortem del Premio Nacional de 
Derechos Humanos 2016 a Rodol
fo Stavenhagen, el presidente de la 
CNDH advirtió que la participa
ci6n extraordinaria de las fuerzas 
armadas en tareas de seguridad 
pública no debe asumirse como 
algo permanente. 

Renato Sales y Luis Raúl González. Premio Nacional de Derechos 
Humanos. . 

Apoyo a marco 
legal., reitera EP 
POR PATRICIA RAMIREZ 

El presidente Enrique Pefia 
Nieto refrendó el respaldo de 
su administración a la crea
ción de un marco jurídico que 
defina la intervención de las 
fuerzas armada:s en tareas de 
seguridad interior y precisó 
que están en proceso diversas 
reformas legales en esa y otras 
materias. 

de seguridad interior" , asegu
ró. 

¡. 

~.: . 
{ " 

Señaló que estamos en el con
texto donde se presenta la oportu
nidad de cimentar las institucio
nes y los procesos que permitan el 
abatimiento de la corrupción y la 
impunidad en México, así como 
de permitir la mejora y debida per
secución de los delitos. 

.:; 
"Respaldamos la actualiza

ción del marco legal, que per
mita regular la actuación de 
las fuerzas armadas en labores 

Durante la entrega del Pre
mio Nacional en Derechos 
Humanos 2016, en la resi
dencia oficial de Los Pinos, 
explicó que la inseguridad y 
la violencia han sido una ame
naza para la integridad y dig
nidad de las personas, parti
cularmente en ciertas zonas y 
ciudades del país, pero acotó 
que muchos de estos delitos 
tienen causas estructurales y 
vienen de afios atrás. 

Para ello, inditó, es preciso 
actuar para atender los puntos 
críticos que más vulneran nuestro 
sistema de procuración e imparti
ción de justicia, y que inciden en 
la percepción que la sociedad tie
ne de las autoridades y las insti
tuciones. 

"Fortalezcamos la voluntad 
que se ha expresado y las accio
nes que se han emprendido para 
abatir la corrupción y la impuni
dad, propiciando un sistema que 
dé una respuesta efectiva y real a 
los planteamientos y necesidades 
de la sociedad, y que se encuentre 

legitimado y avalado por la mis
ma" sostuvo. 

Asentó que sólo con la certeza 
de que la ley se aplicará de manera 
imparcial y no será objeto de nego
ciación alguna, con la confianza de 
que las investigaciones que se lleven 
a cabo serán objetivas, integrales, y 
respetarán los derechos inherentes 
a las personas; sólo de esta forma 
"México podrá recuperar la armo
nía social, la paz, la normalidad 
en nuestra convivencia cotidiana, 
que genere el entorno idóneo para 
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el ejercicio y goce de· los derechos 
humanos sin exclusión, sin discri
minación y sin intolerancia". 

El titular de la CNDH consi
der6 que la entrega post mortem 
del Premio Nacional de Derechos 
Humanos a Rodolfo Stavenhagen, 
es un debido y necesario homenaje 
al humanista y luchador social que 
consagró su vida y obra al servicio 
de la dignidad humana y de los gru
pos más vulnerables y excluidos de 
nuestra sociedad. 

Verp glnal 
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Dictamen 
antes de 
Navidad: 
PANyPRI 

El senador del PAN, Roberto Gil, 
aseveró que hay tiempo suficiente 
para lograr los dictámenes de la Ley 
de Seguridad Interior, incluso tener 
los dictámenes antes de Navidad. 

A su vez, el integrante de la 
Comisión de Justicia del Sena
do, el priista Ismael Hernández, 
afirmó que pueden sesionar esta 
semana y tener antes de Navidad 
la Ley de Seguridad Interior. 

Sefial6 que el PRl tiene la dis
posición de lograrlo antes del 24 de 
diciembre y que el PAN ha mostrado 
disposición de sentarse a la mesa. 

"El grupo parlamentario del 
PAN ha mostrado una disposición 
también de sentarse en la mesa y 
de negociar el tema de la fecha, el 
propio senador Roberto Gil, en su 
momento expresó con un plantea
miento, con una iniciativa", dijo. 

En entrevista radiofónica, 
Ismael Hernández agregó que las 
fuerzas armadas requieren una res
puesta de los legisladores, "noso
tros en el PRl tenemos la dispo
sición de que pudiera ser incluso 
antes del 24 de diciembre". 

Indicó que no tienen otro com
promiso más de que haya respuestas 
a la sociedad, y lo que ésta requiere 
son respuestas, a través de sus fuerzas 
armadas en el tema de seguridad. 

Por su parte, Roberto Gil 
reconoció que hay un sentido 
compartido de urgencia sobre 
la aprobación de la Ley de Segu
ridad Interior, pero entre otros 
puntos se tiene que resolver cuál 
será la cámara de origen de esta 
iniciativa, pues también en la 
Cámara de Diputados tienen un 
dictamen . 

Coinciden en 
regreso, "pero 

aún no es tiempo" 
Verpájlna3 

Toca máximo nivel 
crudo desde 2015 Ojalá haga el milagro. 

El petróleo mexicano alcanzó ayer 
su nivel máximo desde julio de 
2015, al cotizarse en 45.82 dólares 
por barril. 

El acuerdo de reducción en la 
producción petrolera alcanzado con 
la OPEP impulsó al crudo azteca. 

En Roma, Italia, el secretario 
de Energ(a, Pedro Joaquín Cold
well, anunció que la aportación de 
México al recorte de la producción 
mundial de petróleo será entre ene
ro y julio de 2017 de unos 100 mil 

barriles diarios, producto de una 
"producción declinante", 

"México es un país con una 
producci6n declinante de crudo y 
nues tra declinación se estima para 
2017 -entre enero y julio- de 100 
mil barriles diarios aproximada
mente" , dijo Joaquín Coldwell a 
Notimex tras la presentación del 
World Energy Outlook 2016 de la 
Agencia Internacional de Energía 
(AlE). 
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